

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
 En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
 En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
 Entregando su importe en Madrid, ó envián-
 dole en metálico, libranza ó sellos del correo,
 á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
 que no servirá suscripcion que no haya sido
 previamente pagada.

ANO XIV.—NUM. 1,029 DE MADRID. MADRID.—MIE. GOLFES 10 DE JULIO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de ayer contiene un real decreto, disponiendo que las cuentas de los fondos provinciales, las de los municipales y las de los ramos de beneficencia e instruccion pública incorporadas á las mismas, cuya ultimacion corresponda al Tribunal de las del Reino, continuaran rindiéndose mensualmente y por duplicado, con la documentacion que respectivamente las justifique, y que el ministerio de la Gobernacion se remitirá solo un ejemplar cada dos meses, sin documentos.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido anteayer á los fiscales de las audiencias del reino, la circular siguiente relativa á los tristes sucesos que acaban de tener lugar:

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA

La escandalosa rebelion de Loja, por insensata que sea, no ha dejado de conmover los sentimientos mas hondos del orden social. La nacion ha visto con espanto que las teorías mas absurdas, las que el buen sentido tenia relegadas hace muchos siglos á la region de las quiméras, tomaron cuerpo y aparecieron de repente, con insolente audacia, en medio de un pueblo siempre religioso, siempre sumiso á la autoridad, siempre leal á sus reyes.

El gobierno conoce los apremiantes deberes que este sintoma amenazador le impone, y está dispuesto á cumplirlos con perseverante energia.

Para que el castigo sea tan ejemplar como la horrible tendencia del crimen lo exige, y como la opinion pública lo reclama de todos los ángulos de la Península, S. M. me encarga diga á V. S. que, sin salirse del círculo de la mas estricta legalidad, porque dentro de ella tienen los tribunales los medios necesarios para proteger todos los derechos y castigar ejemplarmente todos los delitos, desplegue V. S. todo el celo que debe á su patria y al puesto que desempeña á fin de que los delinuentes sean aprofundidos y entregados á los tribunales, que V. S. de ordenes á los promotores del distrito de esa audiencia para que en los sumarios que deban formarse en los juzgados de primera instancia, dado el caso de la ultima parte del art. 2.º de la ley de procedimientos de 17 de abril de 1821, se agoten todos los recursos de la vigilancia mas esquisita á fin de averiguar el origen, los medios y el objeto final de tan fraudulento atentado, y que al pelar las penas que deban imponerse á los reos, sean tan severas e inexorables como la ley misma lo exige.

Pero no basta castigar los delitos cometidos; es preciso evitar su repetición; urge arrancar con robusta mano hasta la ultima raiz de la maiefica planta que tan venenosos frutos produce.

V. S. debe conocer que las fuerzas revolucionarias de todas las escuelas anárquicas trabajan de consuno para combatir con todas las armas y en todos los terrenos las bases fundamentales del principio católico; porque siendo un principio eminentemente civilizador que hace compatible el orden con la libertad, que hermana en estrecho lazo el derecho con el deber; que así protege al propietario como da esperanzas y consuelo al desvalido; que al apoyar á la autoridad en el ejercicio de sus funciones, la enseña á ser suave, blanda e indulgente en el mando; destruyendo el principio católico crean con fundamento arrancar la base del orden social.

Y el modo de que no consigan tan sacrilego intento, es que V. S. vele muy cuidadosamente á fin de impedir por todos los medios que estén á su alcance la propagacion de tan deletérea doctrina, denunciando todo escrito que ataque los dogmas y la moral de nuestra sagrada religion, ó que injurie, escarnece ó ridiculice á sus ministros, conforme á las prescripciones del título 1.º del libro 2.º del código penal.

Interesa además persiga V. S. y esquite á que se persiga, cumpliendo con lo dispuesto en el mismo código y en la ley de imprenta, todos los impresos que tiendan á subvertir ó desprestigiar directa ó indirectamente los principios fundamentales de la sociedad española, entre los cuales figura en primer término la monarquía constitucional de Isabel II.

Por tanto es de necesidad absoluta el que V. S. despliegue un gran celo para que se inicien con rapidez y oportunidad suma los procedimientos correspondientes contra toda tentativa de rebelion y sedicion.

Debe asimismo ser V. S. incansable para sostener el principio de autoridad, que hay mas que nunca es preciso levantar y enaltecer, pidiendo ante los tribunales se enfrenen con todo el rigor de la ley los desórdenes públicos, los atentados y desacatos contra los poderes constituidos, de que habla el capítulo 3.º título 5.º libro 2.º del Código.

No debe V. S. tampoco olvidar ni por un momento la importancia que hay que conceder á los delitos que en el cap. 4.º del mismo libro y título se califican de asociaciones ilícitas, puesto que en ellas nacen ordinariamente los proyectos de perturbacion y trastornos, que es necesario impedir con mano poderosa.

Por último, siendo el objeto notorio de todas las rebeliones, como las de Valladolid, Arahal y Loja, el despojo del propietario, conviene que V. S. en

el ejercicio de su ministerio, dispense á este la mas decidida proteccion, haciendo que las buenas doctrinas prevalezcan, y que las personas honradas se persuadan de la necesidad en que se encuentran de no permanecer apáticas ó indiferentes para contrarrestar con su influjo, su poder y su ejemplo á los enemigos del orden social. Necesitan estos hollar la religion, escarnecer la moral, combatir la monarquía, atacar la propiedad, destruir la Constitucion y las leyes para conseguir sus vandálicos propósitos; y por lo mismo es la voluntad de S. M. que V. S. como representante de la ley y como agente del gobierno, cerca de los tribunales de Justicia, en su esfera propia y con el auxilio de las autoridades, de los párrocos, de los maestros, de las personas honradas, y aun de la fuerza pública, trabaje sin descanso y con preferencia á todo para fiscalizar ó impedir la consumacion de esa clase de delitos, llevando ante los tribunales á todos aquellos que de un modo ostensible ó por astucia, aislada ó colectivamente, ataquen de cualquiera manera tan sagrados objetos; dando V. S. cuenta á este ministerio de los obstáculos que encuentre en el cumplimiento de sus altos deberes, seguro de que hallará en el gobierno de S. M. todo el apoyo que necesita; pues cuanto mas tolerante e indulgente es su política, tanto mas imperioso es el deber que tiene de ser severo e inflexible con aquellos que indignamente abusan de su constante acatamiento á la mas estricta legalidad.

De real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años.—Madrid 7 de julio de 1861.—Fernandez Negrete.

S. M. la Reina por real orden de 2 de julio ha dispuesto que se permita introducir en el reino, libres de derechos, los envases de hierro de fabricacion aselona en que se hubiere exportado al extranjero el azogue, siempre que se observen las formalidades siguientes: 1.º Que los frascos ó envases tengan el sello de la fábrica española donde hayan sido construídos. 2.º Que la aduana por donde se verifique la estraccion les ponga una marca ó signo especial que las caracterice. Y 3.º Que la introduccion tenga lugar precisamente por la misma aduana por donde se verificó la salida.

Con fecha 20 de junio último se mandaron crear dos presidios, uno en las islas Marianas y otro en la de Fernand Poo, en los puntos que los respectivos capitanes generales gobernadores de dichas islas crean convenientes.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa con fecha 10 de

junio último que no ocurría novedad en aquella isla y que la fiebre amarilla iba tomando las proporciones consiguientes á la estacion que se atravesaba y á la ardiente temperatura que se experimentaba, sintiéndose además en algunos puntos de la isla los estragos de la viruela, especialmente en Matanzas y Remedios.

S. M. ha ordenado que se adquirieran para las principales bibliotecas de España seis ejemplares de la obra titulada *Armería Real de España*, publicada por el diputado francés Mr. Aquiles Jubinal.

La direccion general de instruccion pública ha dispuesto que hasta tanto que por los nuevos reglamentos generales se acuerde lo que parezca mas oportuno, las bibliotecas universitarias las de instituto y las provinciales estén abiertas para el público todos los dias del año, excepto los festivos.

El cometa que en la actualidad vemos sobre nuestro horizonte, es en concepto del astrónomo Goldschmidt, el de Carlos V. El mismo astrónomo calcula la extension real de dicho cometa en 17 millones de leguas. El sabio astrónomo Sr. Le Verrier, ha sostenido en la academia francesa, que el cometa observado en la noche del 29 de junio por Goldschmidt, no es el llamado de Carlos V.

El papel de nuestras principales sociedades de crédito se cotizó en las bolsas extranjeras en los dias y á las precios siguientes: París 5: Obligaciones del ferro-carril de Sevilla á Jerez 275-75; acciones del del Norte de España 452-50; id. del de Sevilla á Jerez 470; id. de Zaragoza 565. Amberes 4: Compania general de crédito 265. Bruselas 4: Obligaciones del ferro-carril de Córdoba á Sevilla 250; id. del Norte de España 244 1/2.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzan al 6 y segun ellas el 4 estaba el trigo en Cartagena de 56 á 62; el 5 en Murcia de 51 á 66, en Jerez 51 á 57, en Jaen de 58 á 48, en Sevilla de 44 á 62, en Granada de 47 á 34; el 6 en Valencia de 180 á 212, el caiz, en Valladolid de 40 á 40 1/2.

La cebada estaba á iguales fechas en Cartagena á 26, en Murcia de 26 á 28, en Jerez de 30 á 36, en Jaen de 25 á 24, en Sevilla de 30 á 55, en Granada de 28 á 50. El maiz en Granada de 46 á 66, en Valencia 9 barchilla. Los Algarbanos en Cartagena de 14 1/2 á 44, en Jaen de 60 á 89, en Valencia de 28 á 56. El aceite en Cartagena de 62 á 65, en Jaen de 45 á 50, en Sevilla de

44 1/2 á 45, en Valencia de 56 á 58.

El ayuntamiento de San Fernando está disponiendo todo lo necesario para que la feria próxima esté animada como en años anteriores.

Ya se ha descimbrado el hermoso puente de la Bota, situado entre San Mateo y Morella, en la carretera del Maestrazgo. Un desgraciado jornalero de Borriol, fué víctima de su descuido, quedando muerto á consecuencia del terrible golpe que recibió al desprenderse la madera de la cimbra.

El batallon cazadores de Simancas, que procedente de Tetuan arribó el 6 á Málaga, cuenta con una fuerza de tres jefes, 26 oficiales y 621 individuos de tropa.

El ayuntamiento de Sevilla, en cabildo celebrado el viernes último, acordó dirigir y dirigir al gobierno de Su Majestad, el siguiente despacho telegráfico:

«El ayuntamiento de Sevilla lamenta profundamente los sucesos de Loja, y ofrece al gobierno de S. M. su sincero apoyo para sostener el orden, el trono y las instituciones.»

Leemos en un periódico de Granada: «Tepemos entendido que por las autoridades superiores de Granada se combinó un plan con el cual se pueda conseguir, si los pueblos lo secundan como es debido, la pronta estincion de las dispersas gavillas de la faccion de Loja. Vasegurar quizás para lo sucesivo, la tranquilidad de que ahora por desgracia, se ha visto privada la provincia.»

El alcalde de Zafarraga ha sido multado en 500 rs. por el gobernador civil de Granada, por no haber dado oportunamente conocimiento á las tropas del movimiento de los revoltosos fugitivos de Loja.

Una correspondencia de Granada asegura que el alcalde corregidor de Loja, Sr. Enriquez, se encuentra en aquella ciudad, esperando el resultado del expediente gubernativo que se le instruye.

Ya están casi terminados los banos flotantes del puerto de Santander, debiendo abrirse al público de un dia á otro.

Varios jóvenes aficionados de Castellon han acordado dar algunas funciones de novillos en la plaza de toros de aquella poblacion.

El ayuntamiento de Malaga ha acordado elevar á S. M. una reverente exposicion, en la que con motivo de los sucesos ocurridos últimamente, que

¡TODAVIA!

—Aguardadme un instante, y subiéndome á su habitación se vistió rápidamente sin despertar á Rosalia, volviendo á reaparecer alegre y risueño en la rústica escalera.

—El recuerdo del baile y de Federico, estaban en este momento lejos de su mente. ¿Cómo pensar en el impertinente que le recordaba sus treinta y tres años en el momento que alegre y ligera como una nina de diez y seis, iba á recorrer los valles y los bosques!

III.

Diana recorrió todas las cercanías, incluidas las aldeas de Lucerna, San Juan, La Tour y demás que se encontraban cerca de la granja, distrayendo su espíritu de tal modo su nueva vida, que al cabo de tres dias aun no habia experimentado un instante de enojo ni habia tenido tiempo de observar la tristeza de Rosalia, que aumentaba á la par que la alegría de su señora.

—Se encuentra bien aquí, murmuraba para sí la camarera, prolongará su estancia hasta que se sabe cuando y entro tanto Rosalia partirá, sin volver á vernos á caso en muchos meses.

Y la pobre jóven dejaba correr sus lágrimas que al cabo fueron sorprendidas por la condesa. Esta interrogó á la jóven, arrancándole parte de su secreto, y murmuró:

—Pobre nina! no es justo que por un capricho mio pierda quizá la felicidad de toda su vida.

Discurriendo el medio de conciliar todo y convenciéndose de que en el campo bien podia pasar sin doña Cecilia, exclamó:

—Rosalia, yo me encontraré muy bien aquí y prolongaré mi estancia por algun tiempo.

A estas palabras, Diana que observaba atentamente, notó profunda alteracion en el rostro de Rosalia y continuó sin poder distinguir una sonrisa.

—Pero hay un contratiempo: como no creí permanecer aquí tantos dias, he olvidado una porcion de objetos que tendré que ir á buscar á Turin.

El rostro de Rosalia cambio repentinamente, y su señora prosiguió:

—Tienes, pues, que partir al instante y para que nada olvides, no te precipites, detente en Turin cuantos dias juzgues necesarios.

La jóven besó tremulá de emocion la mano de la condesa y salió á hacer sus preparativos para ir al camino real á tomar la diligencia.

En breve la condesa advirtió que la conversacion de Tancredi no era de las mas vivas y le encargó en su consecuencia algunos libros, que el noble mayordomo le proporcionó, pidiéndole despus licencia para visitar algunas posesiones lejanas, licencia que Diana le otorgó sin dificultad, porque la idea de un aislamiento completo halagaba su alma.

Si embargo, este deseo realizado dió en breve paso á las amarguras. Jóven, hermosa, verse dueña de su corazon, de su tiempo, de todas sus acciones... le parecia un castigo de la suerte que no merecían sus cualidades. Con el libro ante sus

ojos largo rato, y sin leer las letras que miraba, Diana acabó por recibirle murmurando con despecho:

—Ingrato, ingrato!

Era evidente que la condesa volvia á ser víctima de sus tristes pensamientos, y que la imagen de Federico volvia á atormentarla.

Las lágrimas que succion su rostro, dieron en breve muestra de su profundo pesar; pesaba mas propio de una nina caprichosa que de la condesa que contaba entre sus tesoros diez y ocho años de experiencia del mundo.

Después de pasear agitadamente por el salon, tomó un libro, descendió por la rústica escalera y buscando distraccion á sus pesares se encaminó á continuar su lectura en el parque al aire libre, situándose en un espeso bosquecillo de castaños que formaban un perfecto pabellon de follaje.

Apenas Diana habria leído una pagina del libro, que no hacia mucho honor al gusto literario de Tancredi, cuando un furioso golpe de viento la envolvió en su propia esclavina, arrancanda de su mano la sombrilla y enviando el libro á larga distancia. En cuanto Diana reparó un poco el desorden de su traje que no la inquietó en la perfecta seguridad de hallarse sola, buscó el libro víctima principal del huracan, distinguiéndole á gran distancia, de modo por un objeto que Diana reconoció por la espalda de un hombre recinado ó dormido á la sombra de un árbol.

El desconocido, á quien sin duda el libro al chocar con su espalda habia sacado de una profunda meditacion ó un profundo sueño, volvióse á reconocer el objeto que llegaba á turbar su tran-

quilidad, quedándose absorto en la vista de Diana que hacia el se dirigia, levantándose inmediatamente para ofrecerle con galanteria su libro.

Diana le dio gracias con una ligera inclinacion de cabeza, apañando que el libro no valia la pena que se habia tomado, palabras que parecían obligar al jóven á leer el título del libro, lo que hizo en efecto, murmurando con timidez, que conocia la obra y era una mala traduccion.

—Es sin embargo, murmuró la condesa con burlona sonrisa, uno de los mejores libros que se encuentran en las bibliotecas de estos contornos.

—Ya iba á despedirme del jóven, cuando este preguntó si era la propietaria de la granja.

—En efecto.

—Entonces, señora, os pido mil perdones por haberme permitido descansar en vuestras propiedades, crimen que cometo á menudo arrastrado por la hermosura del lugar y á favor de una abertura que las aguas han practicado en el muro.

Si el individuo que así se explicaba hubiese tenido mas experiencia, Diana le hubiese invitado á continuar sus costumbres; pero á un jóven de veinte años, ¿cómo se le decía que se introdujese en el parque cuando gustase, y por un efecto del corvado, sin que pareciese una cita? La condesa, pues, murmuró algunas frases incoherentes y se retiró, olvidando en su embarazo el libro en manos del jóven desprecioso.

Al dia siguiente se levantó Diana, no muy temprano, porque la aficion á paseos matutinos se iba poco á poco calmando en su pecho, y penetró en el salon, llamando su atencion al punto sobre la mesa, el libro que habia dejado en ma-

lamentosa y reprobada, se ofrece á S. M. como ya lo habia hecho á los representantes del gobierno en aquella provincia, expresando su deseo de que participaran todos los buenos españoles de que terminase la sublevacion de Loja.

Ignorase aun quien será el embajador francés en Turin.

A la prensa ministerial francesa ha disgustado la protesta del Sr. Ricasoli contra toda cesion de territorio piamontés, protesta que considera una censura de la política del conde de Cavour. La *Independencia Belga* cree que este disgusto dará mas consistencia á los rumores de que el gobierno francés pretende la isla de Cerdeña, y de que ha enviado á dicha isla al Sr. Pietri para preparar los ánimos en favor de la anexion, propaganda fácil por el abandono en que desde 1815 ha tenido el Piemonte aquella parte del reino.

Las noticias mercantiles de la Habana llegan al 2 de junio, resultando de ellas haber habido una demanda activa la semana última, y se han pagado llenos precios por todas las localidades excepto por los blancos y flores. Las clases próximas á los números 10 á 14 del tipo holandés son solicitadas sobre todo, y hallan inmediatamente tomadores en cuanto aparecen en el mercado. En resumen, el mercado se cierra muy bien, sosteniendo derredor de la cotizacion siguiente: calidades iguales á los números 5 á 10 de Holanda, 4 3/4 á 5 1/2 rs. arroba, idem números 11 á 12, 5 3/4 á 6 1/4 reales; números 13 á 14, 6 1/2 á 6 3/4 reales; números 15 á 17, 7 á 7 3/4 reales; números 18 á 20, 8 á 8 3/4 reales; blanco inferior á mediano 9 á 9 1/2 rs.; idem bueno á hermoso, 9 3/4 á 10 rs.; idem superior y florido, 10 1/4 á 10 1/2 rs.

La Zafra ha cesado ya en algunas partes, y de aqui á un mes habrá acabado casi en toda la isla; su resultado hasta aqui no deja ninguna duda sobre el déficit que presentará la cosecha actual comparativamente á la del año último. Solo queda que ver qué efecto habrá producido en la nueva caña la sequia que ha tenido lugar durante un periodo de ocho meses.

Los moscabados provocan buena demanda, pero á bajo precio: se anuncia que 200 bocoyes entregables en Cárdenas, acaban de tratarse en la plaza á 5 3/4 rs. arroba.

Nuestros fondos se negociaron en las bolsas extranjeras en los dias y á los precios siguientes: Amsterdam 3: Diferida 42 5/16; tres por 100, 47 1/4; deuda amortizable, 16 13/16; certificaciones cupones, 5 5/8. Londres 3: interior, 48 3/4; diferida, 41 1/2; pasiva 16 1/2. Amberes 4: diferida 41 1/2; interior 46 3/8; Bruselas 4: interior 41 3/4.

Correspondencias del 4 recibidas de Tángier, dicen que la salida, con direccion á España de los encargados de recibir el dinero de la indemnizacion, habia causado tan grande alarma, que algunas familias de judios se habian embarcado para Gibraltar. La comision

inglesa que en union de Mr. Hay debia pasar á Fez, y que llegó á aquella plaza el 29, procedente de Gibraltar, recibió el 4 orden de suspender su viaje. A la salida del correo quedaban en aquellas aguas la fragata estacionaria la *Villa de Bilbao*, el vapor *Colón*, y otro de guerra, y un navio, dos cañoneras y otro vapor ingles.

Parece que al ofrecer el cabecilla Perez del Alamo que se rendiria si se perdonaba á todos los que le habian seguido en tan descabellada empresa, manifestó que presentaria una lista de todos los jefes que en España estaban comprometidos con él, y que á la hora del peligro se estaban en su casa dejándolo abandonado. Las actuaciones de los tribunales que entienden en este asunto nos dirán lo que haya de cierto en tal especie.

Un periódico francés refiere el hecho siguiente respondiendo de su autenticidad. En el pueblo de la Gorgie existe un honrado anciano en quien la caridad publica repara el abandono en que le tiene su hija religiosa en el convento de Limoges. Una buena tia se llevó consigo á la hija de este sugeto, y niña aun la colocó en el convento donde siguiendo los piadosos consejos de las religiosas determinó tomar el velo. Murio la tia dejándola su heredera, y la jóven despues de gratificar á su padre con una módica cantidad de dinero, cortó toda relacion con él, se negó á verle y profesó abandonando á la comunidad la herencia de la tia. Hoy el pobre anciano vive casi de limosna, llora á su hija y esta le abandona santamente.

En el trayecto desde Salamanca á Badajoz se están haciendo los estudios para el ferro-carril de Mérida á Sevilla, debiendo hacerse despues hasta Cáceres, estando vencidas, segun parece, las dificultades que ofrecia el paso del Tajo.

Ha llegado á Cádiz el señor duque de Rivas.

La Guardia civil de la provincia de Cádiz capturó en el mes último 120 delincuentes.

La escuela dominical creada en Orihuela por la junta de señoras de la asociacion de San Vicente Paul está dando los mejores resultados como ha podido verse en los exámenes que se verificaron hace pocos dias, y los cuales presidió el prelado de la diócesis, por mano del cual recibieron varios premios las educandas.

El día 11 del actual, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la direccion general de loterías, una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta.

Anteayer llegaron á Loja presos: Blas Ruiz, ropero, de oficio sombrerero, avecinado en Alhama, y jefe de los republicanos; Baldomero Garcia y José Lezano, de Salar; Pedro de Moya (a) Becerra, de Alhama, capturado por la columna del brigadier Riquelme; Juan Orbes Pardo (a) el Chato, natural de las Ventas de Zafarraya; Rafael Calvo

(a) Panorra, natural de Loja, y uno de los jefes de la revolucion. Pasan ya de doscientos los que se encuentran en poder de nuestras columnas ó de los tribunales que funcionan en arreglo á la ley de 17 de abril. Respecto á Perez, se cree está escondido en la sierra, como practico que es en aquel pais, esperando ocasion propicia para dirigirse á Gibraltar, ó embarcarse ocultamente en Málaga.

El Cristianismo, semanario religioso que aboga con ilustracion y celo por los intereses del clero, dice hallarse en la necesidad imprescindible de dar la voz de alerta á los ministros del Santuario, para que estén dispuestos á rechazar las sugerencias de los que atienden solo á conseguir el fin que en política se proponen, quieren convertir al clero en instrumento de su ciega ambicion.

Los diarios de Turin anuncian que uno de los primeros actos del nuevo sultan ha sido reconocer el reino italiano, á lo cual le dan una importancia no solo política, sino comercial, porque Italia es una de las regiones que mas relaciones mercantiles tienen con Turquía. De Berlin escriben que habia en tabladas negociaciones entre Prusia y Rusia para el reconocimiento de Victor Manuel, y se creia que este se verificase por las dos potencias casi á un mismo tiempo.

Dice *La Discusion* que el Sr. Enriquez, el corregidor de Loja que formaba parte entre los sublevados, es hermano del brigadier de aquel apellido, secretario del general Narvaez.

Por el gobernador civil de Granada se ha dirigido una circular á todos los alcaldes de los ayuntamientos, en la que al propio tiempo que encarga se preste el mas decidido apoyo á las fuerzas del ejército, se le ordena que ejerzan la mas esquisita vigilancia, capturando á cuantas personas hayan pertenecido á la faccion republicana de Loja.

Á la caida de la tarde del jueves, dice un periódico de Málaga, regresó á esta ciudad la columna de tropa de San Fernando que salió para Casabermeja en la del miércoles. Parece que sostuvo algun fuego con unas partidas de paisanos armados que habia en unas alturas, á los que persiguieron los soldados, causándose un muerto y algunos heridos. Anádesese que uno de los soldados lo fué en un brazo; y que esta tropa ha traído á ocho paisanos presos, cuatro de los cuales fueron aprehendidos con armas.

Si, como es de esperar, no se interrumpen las obras que se están ejecutando para la construccion del ferro-carril de Zaragoza, á fines de este año, segun se asegura, podrán recorrer los convoyes toda la linea desde Madrid á Sigüenza.

Á la academia de medicina de Paris han presentado los señores Robert y Collin un nuevo instrumento para triturar la piedra en la vejiga humana. El señor Phillips, practico de Paris, ha triturado con él una piedra de ácido

trúrico de 7 1/2 centímetros de diámetro y tan dura, que solo era posible deshacerla á martillazos. El enfermo, de edad de 69 años, se vió desembarazado de la piedra en once veces, no operándose cada una arriba de tres minutos.

La representacion de *El tanto por ciento* en el teatro de Lorca, obtuvo muchos aplausos á los artistas que lo ejecutaron. Terminada la representacion presentaron en la escena el retrato del señor Ayala, y sobre él llovieron flores y coronas, cantándose despues un himno en loor del poeta. El retrato, segun ya hemos dicho, va á ser colocado sobre el arco del proscenio.

La sociedad por acciones para formar en arriendo el teatro de Reus, de la cual ya tienen conocimiento nuestros lectores, está dispuesta á recibir cuantas proposiciones se le dirijan por los directores de *cuadros dramáticos* que deseen trabajar en aquel coliseo, debiendo al efecto mandar sus proposiciones á la redaccion del *Diario* de aquella poblacion ó á la administracion del hospital de la misma.

La señora Lagrange obtuvo una verdadera ovacion el jueves último en el teatro de Barcelona cantando una aria hungara. Se esperaba con impaciencia que la eminente artista cantase la *Norma*, en cuya obra raya á una altura á que han llegado pocas cantantes.

Han salido de Málaga varias columnas de tropas para que ocupen los puntos mas importantes, y puestas en combinacion forman una red en que caigan las partidas de revoltosos que andan errantes por la provincia.

Los periódicos de Málaga dan detalles del suceso que pudo costar la vida al gobernador civil, y que ocasionó una herida á un oficial de aquel gobierno. El autor de tal hazafia fué un carpintero llamado Maese, el cual se encerró en una habitacion de la casa donde trabajaba, y armado de revolvers y escopetas comenzó á hacer fuego sobre todo el que pasaba por delante, y como no se entregase hasta que fuese el gobernador, segun decia, fué la autoridad, y aunque la reconoció hizo fuego contra ella, librándose milagrosamente, y quedando herido un oficial de su dependencia que le acompañaba. El agresor, que parecia estaba loco, resultó herido tambien y fué conducido al hospital.

Hace algun tiempo se habian escapado de la cárcel de Braga varios presos y entre ellos un indigno y criminalísimo sacerdote llamado Manuel José Pereira. Este prófugo y otro de sus compañeros han sido al fin capturados.

Un despacho de Esmirna dice que Osman-bajá gobernador de aquella ciudad, ha apresado en el puerto á peticion del cónsul de Inglaterra, un buque cargado de pólvora destinado á las islas Jónicas.

El correo de Menorca alcanza al 5. El *Diario* dice que se recibió con satisfaccion el nombramiento de jefe de obras públicas de la provincia, recaído

en el ingeniero civil D. Emilio Pou. Tambien llamaba la atencion en aquella isla la aparicion del brillante cometa. La fiesta de San Pedro, que celebra la municipalidad de Mahón, fue antinaturalísima. Durante el mes de junio fallecieron en aquel puerto 27 embarcaciones, todas ellas cargadas; 24 nacionales con 1,445 toneladas y 3 extranjeras con 29, componiendo la cifra de 2,172 toneladas. Salieron 48; de ellas 44 nacionales y las otras 4 extranjeras; de las primeras 28 en lastre con 749 toneladas y 16 cargadas con 1,174, y las extranjeras 2 en lastre con 555 toneladas y 2 con carga con 694, componiendo las toneladas salidas 3,172.

Varios alumnos que fueron de la escuela del notariado de Sevilla, y tienen su carrera concluida, han acudido al gobierno solicitando se cumpla la real orden de 21 de octubre de 1858, en que se mandó, entre otras cosas, que las secretarías de los juzgados de paz se provean en personas que tengan terminada los estudios del notariado, siendo excluidos los que carezcan de todo título de obtencion contrario á dicha real orden.

Por conducto fidedigno, dice un periódico de Granada fecha del 7, nos consta que á las diez de la mañana de ayer, se presentaron de 300 á 400 hombres mandados por Rafael Perez, en el sitio llamado la Coronilla, que domina la ciudad de Alhama, lo que dió motivo á que por el alcalde constitucional de la misma fuesen puestos sobre las armas los vecinos de que pudo disponer. Pocos momentos despues, el jefe de los sublevados dirigió oficio á dicho alcalde, previniéndole se presentase ante él para conferenciar; lo que verificó aquella autoridad, sin que le acompañase otra persona que el administrador de rentas. Rafael Perez pidió entonces al alcalde 2,000 raciones, amenazándole en caso contrario con acometer á la poblacion, las cuales le fueron facilitadas para evitar desgracias.

Por la parte de Orgiva se presentaron el 5 algunos hombres armados, lo cual participó aquel alcalde al gobernador de Granada. Los que se vieron eran dispersos de los sublevados en Loja.

El nuevo ayuntamiento de Loja quedó instalado al siguiente día de hacer su entrada en la poblacion las tropas mandadas por el general Serrano del Castillo, y lo componen personas de orden y arraigo de la ciudad.

Segun un periódico de Granada fué una equivocacion lo que ocasionó la noticia de que eran para los sublevados dos galeras cargadas de pólvora que detuvo la Guardia civil. La pólvora en cuestion era de la fabrica nacional del Jargue y se conducia por el contratista para Loja, cuando estalló la rebelion, no pudiendo por ello continuar su camino.

No es cierto lo que anteaer se dijo de que se habian puesto ó se iban á poner en estado de sitio las provincias de Granada y Málaga: lo que se ha hecho

nos del desconocido acompañado de otros dos primorosamente encuadrados, y con las iniciales E. A. Eran dos novelas de Walter Scott, y una hoja de papel, en la que estaba trazado por mano de hombre, pero con primorosa letra, una lista de hasta cien obras de mérito reconocido, y al pie estas palabras:

«Si la señora condesa se digna señalar con nota al márgen las obras que elija, estarán al punto en su poder.»

La condesa llamó á la hija de la arrendadora, que en ausencia de Rosalia ocupaba su puesto, preguntándole quien habia llevado aquellos libros.

—El Sr. Edmundo Aymard.

—¿Algun librero del pueblo vecino? añadió la condesa.

—Librero! no señora, repuso la jóven con gran asombro. El Sr. Edmundo es hijo del Sr. Santiago Aymard, dueño de esa gran casa que se descubre desde aqui, y es la mas hermosa de la aldea de La Tour.

—Bien, vele: esclamo Diana fijando su vista en la casa indicada.

—Sin duda, dijo para si la condesa, ese jóven debe ser algun personaje de este pais á juzgar por el asombro con que está muchacha ha oido su calificacion de librero.

Trató de recordar el aspecto de Edmundo para formar juicio mas exacto, y acabó por leer con detenimiento el catálogo, que para no emanar de una libreria representaba un tesoro literario.

las obras de los autores clásicos griegos y latinos, y gran número de otras de religion ó ciencia, causando todo la admiracion de la condesa, que no sabia qué pensar de aquel misterioso personaje escondido entre labriegos y que ya excitaba fuertemente su curiosidad.

Pudo al punto satisfacerla, porque apenas habia terminado de almorzar, cuando la hija de la arrendadora subió á decirle que Edmundo estaba abajo y pedia su catálogo. Diana dió orden de que le hicieran subir, pasando un instante á su dormitorio á dar algun toque á su traje de mañana.

Al verse ante la condesa, Edmundo se turbó, dió mil excusas sobre su inoportuna llegada, asegurando que él no habia tenido la pretension de verla, y que solo le llevaba el deseo de saber los libros que escogia para llevarse los.

Diana le dió gracias por tantas atenciones, rogándole que se sentase, y haciendo girar la conversacion sobre los libros del catálogo, pidiendo al jóven su parecer sobre los libros que juzgaba de mas interés para ella.

En tanto que Edmundo hablaba, Diana verificaba un esmeroso exámen de su fisonomia: su rostro ovalado, terso y de una expresion infantil, revelaba una dulzura infinita, que resaltaba aun mas en el azul claro de sus ojos, velados por largas pestañas, que los ocultaban por completo cuando sus miradas se encontraban con las de la condesa.

Á causa quizá de su misma timidez, que le impedía aprovechar un instante oportuno para retirarse, su visita fué larga, lo cual le permitió re-

ponerse y hablar con desenvoltura de la literatura, de la poesia y por fin de la hermosura del pais, citando sitios que Diana no conocia, y manifestó deseo de conocer si la suerte no le hubiere deparado un guia de tan pocos atractivos como el pobre Tancredi.

En vista de esto Edmundo se ofreció á acompañarla, ofrecimiento que Diana aceptó sin vacilar, separándose ambos con el plan de visitar al dia siguiente las canteras que habia á dos leguas del *Chalet*.

Á las pocas horas de partir Edmundo, recibió Diana una carta de Tancredi en la cual le anunciaba su próximo regreso para acompañarla á Turin, suponiéndola ya cansada del campo y de la soledad. La vispera Diana, quizá hubiera llamado á Tancredi con afán, pero en el dia que recibió su carta, una nueva estrella habia brillado en su nublado cielo y se apresuró á contestar al mayordomo que podia detenerse el tiempo que gustase.

Al dia siguiente Edmundo llegó á buscar á la condesa, que no pudo contener un movimiento de sorpresa al ver que llevaba del diestro una magnífica mula sobre la que se veia un sillón ó jamuga, prevencion que arrancó una sonrisa de satisfaccion á la condesa, que encontrab en aquel niño habitante de los bosques la prevision del mas distinguido cortesano.

La condesa le dió gracias, montó alegremente y dió orden de que buscasen un aldeano que guiase su mula, á lo cual se opuso Edmundo diciendo que él mejor que nadie conocia las sendas de aquel pais, á lo que accedió por fin Diana,

que despues de disipado el primer temor tan natural en quien por primera vez monta en semejante cabalgadura, se abandonó á ella y emprendió una animada conversacion con su guia, saliendo de su propia boca que era hijo único, que habia perdido á su madre siendo muy niño y que su padre, muy ocupado, no salia nunca de la aldea.

—Y me perdonará que os distraiga alguna vez de vuestros estudios? esclamo Diana con encantadora sonrisa.

Edmundo enrojeció como hasta entonces no lo habia hecho delante de la condesa, que creyendo habia herido su amor propio, juzgándole un niño dominado, varió la conversacion.

Á medida que Edmundo y la condesa se internaban en la montaña, el jóven adquiria mas aplomo y desenvoltura contestando á las preguntas de la condesa sobre algun hecho historico con numerosos informes y detalles, enlazados ya con la religion, ya con la poesia, dejando volar libremente su imaginacion. No era entonces el aldeano tímido del día anterior, dando vueltas con aturdimiento al sombrero entre sus manos, sino el filósofo y el poeta que ante el encanto de la naturaleza deja brotar á torrentes su inspiracion. Diana que vela que el entusiasmo daba á su frente nueva hermosura, á su rostro noble animacion y vivo fuego á su mirada, comprendió lo que seria aquel ser despojado de su rustica corteza, figurándosele noble, inteligente, sencillo, apaciguado, por efecto contraste, en fin, de cuantos hombres habia tratado hasta entonces.

(Se continuará.)

es poner en vigor en ellas la ley de 21 de abril.

Parece que hay personas á quienes no satisfacen las medidas tomadas por el gobierno para asegurar el orden público...

S. M. la Reina se dignó recibir anoche en audiencia particular á don Bartolomé Pla, director de la sociedad El Cambio universal...

El miércoles 11 de los corrientes se inauguraron los trabajos del trozo de carretera que ha de unir á Onteniente con el ferro-carril de Jativa á Almansa en Fuente la Higuera...

Segue en aumento la afluencia de forasteros á Valencia, y el Cabanal comienza á ver frecuentadas sus espaciosas calles y abiertas á las brisas del mar sus frescas alquerías...

Al ver los moros de Tetuan partir los batallones de Simancas y Ciudad-Rodrigo, el segundo de los cuales solo para la Aduana, se alegraban, sospechando que empezaba la evacuacion de la plaza...

Han sido arrestados en Loja don Francisco Pascual, de oficio papeletero, á quien se supone uno de los jefes é instigadores de la revolucion...

Ayer hubo un pequeño alboroto en

Pamplona en los toros, por ser malo el ganado. La autoridad civil multó al empresario, y al todo quedó tranquilo.

Por las últimas noticias telegráficas recibidas ayer tarde, se sabe que hace tres dias que no existe ningún grupo de facciosos; que las comisiones militares seguian funcionando...

Dos ó tres dias hace que se viene diciendo que el gobierno va á suprimir de real orden algunos periódicos; pero semejante noticia nos parece completamente destituida de fundamento...

Discúrrase sobre lo que hará el gobierno en favor ó en contra de los desventurados sujetos hoy al fallo de las comisiones militares establecidas en Granada y Loja...

El traje de recibir de señora se compone segun las noticias que nos da El Correo de la Moda, de vestido de gasa sulana, con otro inferior de gase de igual color. Traje interior, falda lisa armada á grandes tablas; cuerpo esecolado y manga corta, de bullon, terminada con un rizado que cibe el brazo...

Ayer á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 9. El Monitor dice que autorizando un tratado el enganche de trabajadores de la India inglesa, cesará desde julio de 1862 la introduccion en las colonias francesas de trabajadores negros.

Viena 8. El emperador ha recibido el mensaje hungaro, y contestará á la Dieta.

En Varsovia no ha habido nuevas turbulencias. Sin embargo, se han tomado medidas de precaucion.

Parece que D. José Pesaña y Pinol, joven español ventajosamente apreciado por sus vastos conocimientos mecánicos, físicos y matemáticos, acaba de pedir privilegio de invencion para un aparato, por medio del cual se propone navegar por el aire con rumbo fijo.

Ayer tardese ha dicho en Bolsa, que por mediacion del Sr. Mon, S. M. la reina ha consentido en tener una entrevista con el emperador de los franceses.

Ayer tardese ha dicho en Bolsa, que por mediacion del Sr. Mon, S. M. la reina ha consentido en tener una entrevista con el emperador de los franceses.

die se la ha propuesto, concluiremos asegurando que no se ha convenido ahora en tenerla. Lo que nos parece mas factible y natural, es que al hablar S. M. con el Sr. Mon de los diversos asuntos que ocupan la atencion de los diplomáticos, nuestro embajador en Paris haya hecho mencion de lo que han dicho los periódicos respecto á que su majestad no queria ver al emperador de los franceses...

La rebaja de setenta mil reales hecha por el gobierno á la cuota de contribucion de consumos señalada á Sabadell, no se fija para los años 62 y 63 como en un principio se habia creido, sino para el año corriente y para el próximo.

El corresponsal en Madrid del Diario de Barcelona asegura que toda idea de desconianza que pretenda establecerse entre nuestro embajador en Paris y el gobierno de S. M. es completamente falsa, y que el Sr. Mon se halla identificado con la situacion que simboliza el señor duque de Tetuan.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 1,248 fanegas de trigo al precio de 48 á 55 rs.; quedando por vender 3,102 fanegas. La cebada nueva se vendió de 21 á 22, y la añeja de 23 á 24 y la algarroba á 25.

El wagon en que hará su viaje por el ferro-carril desde San Chidrian hasta Santander la real familia, es elegantísimo y cómodo; ha sido encargado á Paris por la empresa del Ferro-carril del Norte, y ha costado 100,000 francos. Es de zinc charolado, y en la parte exterior ofrece á la vista preciosas molduras y las armas de España en relieve.

El Reino de anoche dice que le han asegurado los dueños de mas de una de las muchas obras que actualmente existen en Madrid, que hay personas ocupadas en llevar la alarma y el descontento á los jornaleros, tratando de seducirlos bajo el pretexto de que dede subirseles el fornal, y aun haciendoles comprender que están en el caso de seguir lo conducta de otros sublevados.

Ayer se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que va á ser nombrado director de la Caja general de Depósitos el tesorero general Sr. Eche-nique.

La herida que recibí anteayer el Tato no ofrece hasta ahora gravedad, pero se la mira con cuidado teniendo en cuenta el calor de la estacion. Pinto sigue bien.

La Patrie llegada ayer, anuncia que durante la estacion del emperador en Vichy, los consejos de ministros se celebrarán en el palacio de Fontainebleau, bajo la presidencia de la emperatriz.

Segun El Boletin de Toros, la corrida de toros que debia celebrarse el viernes 12 en la plaza de Aranjuez y por la cuadrilla del marqués de Villaseca, se ha trasladado al domingo 14, si para este dia puede asistir el Tato sin perjudicar á su cura, y de lo contrario se dará mas adelante.

El clamor Público ha sido denunciado por su artículo de fondo del dia 5. Le defenderá su director el Sr. Corradi.

Las personas presas en Granada estos últimos dias lo han sido á consecuencia de imprudentes alardes, que pusieron á la autoridad en el trance de proceder á su captura.

A las siete de la tarde recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 9. El interior español á 46 7/8; el 3 exterior á 00-00; la dirigida á 41 5/8, y la amortizable á 16 1/4; el 3 por 100 franceses á 67-60; el 4 1/2 á 97-35.

Lóndres 9. Los consolidados quedaban de 89 1/2 á 5/8.

Los jueces que deben componer el tribunal que ha de fallar la causa formada á El Reino son los señores: Presidente, D. Mauricio Garcia, don Gregorio Rozalem, D. Pedro Olarría y Adalid, D. José Antonio Llera, don Julian Marlinez Yangnas y D. Antonio Maria Prida.

En Tetuan se han dado órdenes para levantarse los planos de cuarteles y pabellones. Parece que las mezquitas se van á hacer cuarteles, y en las casas inmediatas los pabellones. De este modo se conseguirán dos ventajas: tener la fuerza mas reconcentrada y vigilada, y evitar el acumulamiento en las casas pequeñas y dar mas desahogo á la poblacion y al comercio.

Se cree que la Gaceta de hoy publicará una circular á los gobernadores análoga á la espedita por el ministerio de Gracia y Justicia, que insertamos en otro lugar, y en la cual se fijarán las reglas que las autoridades provinciales deben observar para impedir y castigar los atentados contra el orden social que pudieran cometerse.

Muchos de los principales cabecillas de la faccion de Loja están ya presos, y se cree que los que no han caido aun en poder de la autoridad están escondidos en casas particulares de los pueblos, y no vagando por los campos y por los montes.

Segun correspondencias de Andalucía, la zona en que principalmente ha tenido lugar el movimiento último y la conspiracion socialista ya abortada, comprende de cuarenta y seis á cuarenta y ocho pueblos pertenecientes á las tres provincias de Granada, Córdoba y Málaga, con una poblacion que puede calcularse de cincuenta á sesenta mil almas. De los cuarenta pueblos de la provincia de Málaga en que la propaganda socialista ha encontrado mas adeptos, los mas importantes son Antequera y Archidona, que segun parece constituir el núcleo de la organizacion, y en los cuales el gobierno habia adoptado ya medidas previsoras y abierto causas que acaso han precipitado el movimiento de Andalucía, haciéndole fracasar instantáneamente, y sin que fuera secundado en otros puntos, donde la revolucion fundaba grandes esperanzas.

En el puerto de Vigo entraron durante el mes último 88 buques nacionales con cerea de ocho mil toneladas, y 9 extranjeros con dos mil doscientas. En igual periodo salieron 89 nacionales con ocho mil toneladas, y 10 extranjeros con tres mil.

El Sr. D. Antolin Isturiz ha presentado á la decision del ayuntamiento de Santander, el proyecto de un monte-pi para socorrer y educar las viudas é hijos de los individuos mareantes que perezcan en la mar á causa de temporales y pérdidas de buques.

Una carta de Cullera asegura que se pasea por las calles de aquel pueblo un hombre pidiendo limosna, el cual lleva la cara cubierta con un antifaz, del que segun dice no puede librarse; por ser un castigo del cielo, debido á no haberse descubierto yendo vestido de máscara, el último carnaval al pasar el Santísimo Sacramento. Parece imposible que existan gentes que así se atrevan á engañar; pero estamos seguros de que si es cierto el hecho, la autoridad se habrá encargado de dar una leccion al farsante.

Cuenta una correspondencia de Alceira que una mujer de aquel pueblo ha sido entregada á los tribunales por haberse descubierto que á su hijastro, niño de corta edad, le embadurnaba todo el cuerpo con miel y luego le ponía al sol, donde las moscas y toda clase de insectos martirizaban á la infeliz criatura.

Resulta de los estados que los profesores de guardiá permanente elevan todos los meses á la inspeccion del cuerpo facultativo de hospitalidad domiciliaria, que en el que acaba de transcurrir han sido trescientos diez los accidentes ocurridos en las cinco casas con que el infatigable y bien entendido celo de la escelentísima junta municipal de Beneficencia de Madrid atiende á las desgracias que pueden ocurrir en la

coronada villa. De este número han sido asistidos en la casa de socorro del primer distrito, establecida en la calle de Leganitos, núm. 37, 40; en la del segundo, id. Fuencarral, núm. 69, 64; en la del tercero, id. plazuela del Progreso, núm. 22, 140; en la del cuarto, id. Carrera de San Francisco, número 17, 52; en la del quinto, id. calle de Jacometrezo, núm. 26, 44.—Total 310.

La Epoca llama la atencion sobre las indicaciones que se hacen en correspondencias de Málaga, respecto de algunos de los elementos que parece haber entrado en la sublevacion de Andalucía. R. conociendo que la democracia y el socialismo tienen en ella la principal parte, afirman que existen datos para atribuir á estos sucesos cierto caracter juanista. Todas las noticias están contestes, añade, en que los insurrectos habian ascendido á siete u ocho mil hombres, y que la sublevacion ha sido el resultado de un complot estenso perfectamente organizado y dispuesto.

Con posterioridad á las noticias que de Cuba y Santo Domingo hemos dado se han recibido por escelente conducto informes, segun los cuales, á la salida del correo de la Habana, se sabia ya que los haitianos habian abandonado el pueblo fronterizo de las Matas, y que el gobierno de Haití estaba resuelto á dar cumplida satisfaccion á España. Mucho habrá contribuido á esto la presencia en las aguas de Puerto-Principe de la brillante escuadra española al mando del general Rubalcaba.

El lunes un carpintero que trabajaba en la calle del Baño, cayó de un andamio quedando muerto en el acto.

Dice un periódico que estos últimos dias, cerca del Escorial reventó la máquina de un tren que condeña algunas personas convidadas á aquel real sitio, y por la violencia de la explosion quedó completamente separada la caja de un coche de primera clase de la plataforma que la sostiene, yendo á parar un buen trecho fuera de la via. Infortunios si hay desgracias personales que lamentar.

En las inmediaciones de Velez-Málaga se ha descubierto hace pocos dias una fuente de agua medicinal, debiéndose á una casualidad este hallazgo. Una pobre mujer de aquel pueblo, que fatigada por el cansancio, y mas aun, por una inveterada dolencia del estómago, se sentó en el sitio conocido por el Riachuelo, acosada por la sed se bajó á beber en una poza próxima al lugar en que estaba, y cuando la hubo apagado notó que el agua tenía un gusto repugnante, y mas tarde, que el dolor de estómago la habia abandonado. Atribuyó desde luego al agua aquel alivio, y volvió por algunos dias á beberla, curándose completamente. Otras personas enfermas fueron á tomar el agua y sanaron. Todo esto llegó á conocimiento de la autoridad, que pasó con una comision facultativa al sitio, y examinada el agua resultó ser ferro-sulfurosa, á la temperatura de 12°. Se pensaba establecer una casa de baños al lado del manantial.

En Messina y en algunas otras poblaciones de Nápoles, se ha celebrado con iluminaciones el reconocimiento de Víctor Manuel por Francia. En la Bolsa de Nápoles no produjo efecto alguno el reconocimiento.

Al Reino le escriben de la Habana que los azúcares han bajado estruendosamente, no haciéndose esportacion alguna de tal artículo para los Estados-Unidos, y que la sequía habia sido tan grande que los labradores de pequeños terrenos estaban en un estado de miseria grande.

Nada nuevo añaden los despachos de anoche á las noticias que damos en otro lugar sobre los sucesos de Loja. Lo único que dicen dichos despachos, es que sigue reinando la mas completa tranquilidad en todas las provincias.

Las comisiones militares siguen funcionando en Granada y Loja, y creemos que muy pronto se sabrá el resultado de sus actuaciones.

Parece que un fabricante de armas, inglés, á quien Garibaldi compró 12,000 fusiles, no deja á sol ni á sombra al célebre aventurero para que le pague; pero Garibaldi dice que carece de medios para ello y declara en el go-

bierno piamontes la obligacion del pago, a lo cual no se conforma el fabricante...

El Consejo de vigilancia de la sociedad la Beneficencia se reunió el 6 del corriente para examinar la situacion de la Compania...

Balanza mensual de la Beneficencia correspondiente al mes de junio de 1861.

Cuentas depositadas en la caja social hasta esta fecha, 29.102,199,65. Recaudacion de la Compania, 6.335,860,35.

PASIVO. Beneficios y perdidas, 241.363,21. Caja, 6.705,092,07. Cuenta de socios, 606.437,741.

El movimiento de las operaciones durante el mes de junio ha sido el siguiente:

Nuevas imitaciones recibidas, 2.354.358,88. Recaudacion de 476 pagares vendidos, 4.320.578,82.

Se han descontado 502 pagares garantizados por la Compania. Creditos, 5.239.533,37. Reembolsado a varios socios, 606.437,741.

Existencia en el 30 de junio, 864.941,98. V. D. El director general, NICOLAS DE CAPANILLAS.

El reconocimiento de Victor Manuel como rey de Italia por el gobierno frances...

El Sr. Amador de los Rios ha escrito una memoria sobre el Tesoro de Guarrasar. Este trabajo que desde luego podemos llamar importante...

El templo, a cuyo tesoro pertenecieron estas alhajas que en la invasion arracana fueron escondidas en el centro de la tierra...

El Sr. Rada el de Santa Maria in Sorbaca, que se lee en una de las cruces pendientes de las coronas de Cluny...

Los animos parecen tranquilizarse en Hungria y las noticias de hoy hacen esperar un proximo arreglo.

De Italia nada hay importante. El resumen de la ley electoral concedida en Varsovia ha parecido aqui que esta basado en principios bastante liberales.

El principe Napoleon y su esposa saldrán de Portugal para America el dia 15. Manana presidira la emperatriz un consejo de ministros en Fontainebleau.

Segun la Gaceta de Mous los obreros continuan aun formando grupos en los puntos en que ocurrieron los desordenes...

BOLEA DE MADRID DE AYER. Cotizacion oficial. Cambio Obis vac. IR Ob. y...

ESPECTACULOS DE HOY. Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnasticos. Circulo de Price. A las nueve de la noche.

Se admiten ANUNCIOS a precios convencionales.

DIARIO DE MADRID DE AVISOS Y NOTICIAS

Se admiten COMUNICADOS y noticias de interes general.

NOTICIAS. Santos de hoy. Santa Amalia y Rufina, martires. Santos. Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de San Jose...

Temperatura. La temperatura maxima en el dia de ayer fue 24,5 Reaumur y 30,6 del centigrado...

Organ. El domingo, ante una concurrencia numerosa y compuesta en su mayor parte de personas entendidas en el arte musical...

Subastas. El dia 14 de este mes se verificara la de setenta capotes para convalidacion ante la comisaria de guerra de Madrid...

ANUNCIOS. LEY HIPOTECARIA. Reglamento general para su ejecucion e instruccion sobre la manera de redactar los instrumentos publicos sujetos a registros.

FRANCES, ITALIANO, LATIN Y PIAMONTES. aritmetica, algebra y geometria; teneduria de libros, botanica y fisica aplicadas a la agricultura...

DIBUJO TOPOGRAFICO. POB. DON JOSE PILAR MORALES. Esta obra constara de 20 a 24 magnificos modelos que representen los detalles topograficos...

COLECCION EVANGELICA. para todas las dominicas y fiestas del año, con reflexiones adecuadas a cada Evangelio...

A LAS SEÑORAS. Siendo de poca importancia las existencias que nos quedan en esta tienda...

SERVICIOS MARITIMOS. MENSAGERIAS IMPERIALES. Linea rapida y unica directa de Valencia a Marsella...

MUSICA MODERNA PARA PIANO. 50 POR 100 DE REBAJAJ. Hay piezas que salen por medio real de una cara...

Se vende una magnifica Spera, muy buena para guardar un caso. El portero de la casa num. 15 de la calle del Tesoro...